



建交労鉄道 岩手地本

2020年 2月25日
NO 126号
発行責任者
須藤清成

計報

千景七歳義享年80才は2020年2月9日10時45分メール便をバイクで配達中トラックと激突事故で一時間後逝去されました
謹んでお悔やみ申し上げます
葬儀は12日しめやかに行われ組合関係者が多く参列されました

2020年 国民春闘

大幅賃上げ 賃金底上げを

2020春闘の取り組み

3・5 春闘中央集会
建交労2020春闘決起集会
10時10分衆議院第一議員会館

春闘共闘決起集会 日比谷野音 終了後銀座サウンドデモ

春闘学習会
日時 3月6日(金) 18時30分～20時
場所 いわて教育会館2階会議室
講演 「パート・臨時職員の均等待遇の実現をめざして」
講師 いわて労連事務局長 中村健さん

さよなら原発岩手県市誘拐2020
日時 3月7日 13時30分
会場 盛岡劇場メインホール
講演 今、再エネ電氣を選ぶ意味～自然エネルギーが中心の持続可能な世界へ
講師 吉田明子さん(国際環境NGO For Japanエネルギー紀行変動担当)

春闘 全国統一行動
3月12日
通信労組 時限スト
宣伝行動 17時30分からクロスステラス前



建交労の職場で要求を確立して、経営者に提出する。根拠になるのはアンケート活動です。
いわて県本部のみなさんが、本気で春闘を取り組み、賃上げ、労働時間の短縮や職場環境の改善など実利の獲得をめざしどう春闘を闘うのか問われます。

建交労岩手県本部 春闘討論集会・旗開き

19年の運動を総括し、厳しい情勢を切り開き要求を前進させ、強大な県本部建設に向け、春闘討論集会を2020年1月19日、上田公民館視聴覚室にて開催しました。

前日は、宮古港湾から青年二人を含め10名で割烹酒場TAGA(多賀)にて旗開きを開催し交流しました。

春闘討論集会講師は、建交労本部書記次長鈴木正明氏が、「平ボディも海コンもタンクローリーもみんなトラック」と題して講演をいただきました。

全労働者よりトラックの運転手は賃金は1割安く、労働時間は2割多く長時間労働である。

貨物自動車運送業務法一部改正は、深刻なドライバー不足という実態を前にして①ドライバー不足②労働条件③賃金問題が論議されるようになった。

「労働条件改善」を正面にかけ、これまでの荷主対応よりさらに踏み込んだ。「法令遵守」を要求実現の環境を法制度の面から整えていくことの重要性は組合の奮闘にかかっている。

人間が健康に生きて行く為に126

だれだもができる風邪予防 うがいがスゴイ!!
年末から流行の兆しが見せ始めたインフルエンザや風、新型ウイルスの予防に、初歩的ながら『うがい』の予防効果がスゴイ!!

菌やウイルスの侵入口になる喉を洗い流すだけで今年の冬、ダウンする可能性が激減する。

菌、ウイルスとさようなら
喉についてのウイルス菌を洗い流してくれる!!

喉の防護機能UP
水分が喉煙幕に潤いを与え、ゴロゴロと刺激を与えることで血行も促進される。

血流が良くなり、喉が持つ防護機能が高まる。

虫歯予防・口臭予防
喉の健康状態だけでなく、口の中の衛生状態が高まり、虫歯や口臭の予防につながる。

- うがいの凄味**
- 適度の刺激が粘膜の分泌や血行を盛んにする。
 - 喉に潤いを与え、粘膜の働きが弱まるのを防ぐ
 - ホコリなども洗い流す
 - 細菌の付着を抑え、定着しにくくする
 - セキを抑えタンを除去。のどの痛みも抑える
 - 口臭の発生を防ぐ
 - 風邪の予防効果が実証されている

- うがい薬を使わず、水うがいが最適!**
- ①水でうがいする ②うがい薬でうがいする
 - ③うがいしない

★ 結果

- ①「水うがい群」は「うがいしない群」に比べ風邪発症が40%減
- ②「うがい薬でうがい」は、「うがいしない群」と、大差なし!!

☆風邪等の予防にはうがいが効果的。
うがい薬は殺菌作用で、身体に住み着く善玉まで退治してしまい、防御反応が弱まると考えられる。
(京都大学のグループ実験より)

少量の塩を水に溶かしてうがいをする塩うがい。
とっても簡単ですが、主な効果は

- ・風邪、インフルエンザの予防
- ・風邪を治す
- ・口臭予防
- ・虫歯予防
- ・口内炎を治す
- ・花粉症の症状を緩和する
- ・痰を取り除く

などがあります。

原発ゼロ NO 106 四国電力伊方原発3号機 広島高裁運転を差し止める決定

四国電力伊方原発3号機(愛媛県伊方町)の運転禁止を求めて、50キロ圏内に住む山口県東部の三つの島の住民3人が申し立てた仮処分が即時抗告審で、広島高裁(森一岳裁判長)は17日、運転を差し止める決定をした。「四国電の地震や火山リスクに対する評価や調査は十分だ」とし、安全性に問題がないとした原子力規制委員会の

判断は誤りがあると指摘。運転禁止の期間は、山口地裁岩国支部で係争中の差し止め訴訟の判決言い渡しまでとした。

伊方3号機の運転を禁じる司法判断は、2017年の広島高裁仮処分決定以来2回目。伊方3号機は定期検査のため停止中。仮処分はただちに法的拘束力を持つため、今後の司法手続きで覆らない限り、

定期検査を終えても再稼働はできない。即時抗告審で住民側は改めて、国内最大規模の活断層「中央構造線断層帯」に連続する活断層が原発の沖合約600メートルにある可能性を指摘。この場合、耐震設計のもとになる基準地震動(想定される最大の揺れ)は2〜3倍になり得ると主張した。一方、四国側は原発付近に活断層が存在しない

ことを音波調査などで確認したと反論。また、住民側は約120キロ離れた阿蘇山(熊本県)の巨大噴火で火砕流が到達するリスクを指摘。さらに3人が住む島は、事故の際に本土より避難が難しいと予想されるのに具体的な避難計画がないと訴えた。これに対して四国側は、原発の運用期間中に巨大噴火が起きる可能性は小さいと主張。避

難計画については、重大事故防止のための対策を適切にしているとの反論していた。弁護団長の中村寛弁護士は「全面勝訴と言っても過言ではない決定だ。阪神・淡路大震災から25年となるこの日に、地震の問題などを理由に裁判所が差し止めの決定を出したことは、地震の脅威について、裁判所が強く警告してくれたのだと思う。本当によかつ

た」また「今回、問題となったのは中央構造線で、敷地のすれすれを通っている。これが動いた場合、大きな事故が起きると主張してきたが、四国電力などが見落としてきたこうした可能性を認めてくれたと捉えていて、裁判所に敬意を表したい」と述べ、仮処分の決定を評価しました。

20国民春闘 36,000円賃金上げ要求

貨物会社で働く労働者とその家族は、長期化する賃金抑制施策により所得が減少し続け、住宅ローンの返済や教育費の支払いにも困窮する深刻な状況におかれています。

当組合がJRと関連で働くすべての労働者を対象に行っている「2020年国民春闘要求アンケート」では、生活実感で「かなり苦しい」と「やや苦しい」をあわせて70・8%が生活悪化を訴えています。

さらに仕事への不満や不安の項目では「賃金が安い」と答えた人が67・8%もあり、労働者の生活実態は年々悪化していることは明白です。



須藤清成

貨物会社は、今年度から「社員が安心して生き生き伸び伸びと力いっぱい働くことができる」新人事業制度を導入しましたが、その中身は家族手当を基準外賃金として一時金の実質減額や昇級において一定の基準額になるなど、60%しか昇級しないなど、夢も希望もない制度となっています。さらに、評価を取り入れ社員同士の競争を煽り格差をつけようとしています。

このような労働者の犠牲の経営施策を繰返す貨物会社に、「賃金が安くて生活できない」「将来展望が見いだせない」と毎年多くの若年労働者が退職を余儀なくされています。

また、新規採用を行っても募集人員に充たず、要員不足の職場・職種が拡大するなど深刻な現状です。賃金引き上げ、及び労働条件改善などの要求を左記の通り申し入れました。

- 2020年4月1日以降の賃金引き上げ等の要求**
- ① 基本給を36,000円引き上げること。
 - ② 企業内最低賃金（高卒初任給）を、基本給において全国一律225,000円以上とすること。
 - ③ 高年齢者の雇用確保の要求
真の雇用継続を行うこと。
 - ④ 企業内最低賃金（高卒初任給）を、基本給において全国一律225,000円以上とすること。
 - ⑤ 昇級に基本給の基準額を廃止し、100%の昇給額で昇級させること。
 - ⑥ 現行の評価制度は社員に周知されて見直しを。
 - ⑦ 家族手当を基準内賃金とすること。
 - ⑧ プロフェッショナル職群に職務手当を支給すること。
 - ⑨ 昇級に基本給の基準額を廃止し、100%の昇給額で昇級させること。
 - ⑩ 現行の評価制度は社員に周知されて見直しを。

「新しい人事制度」の見直しを。

- ① 家族手当を基準内賃金とすること。
- ② プロフェッショナル職群に職務手当を支給すること。
- ③ 昇級に基本給の基準額を廃止し、100%の昇給額で昇級させること。
- ④ 現行の評価制度は社員に周知されて見直しを。

要員要求について

① 休日労働をせず、年休や特休などの年間休日を完全に消化するため、必要要員を確保すること。

② これまで会社で定めた「基準人員」にも満たない動力車乗務員の要員不足は、国土交通省からも指摘されてきたところ

③ 高年齢者については、本人の希望に基づいて、職種の変更を認める（尊重する）と共に、勤務・労働時間を緩和すること。

④ 定年まで、賃金の減額をやめ、定期昇給を含めて100%支給すること。

井の中の蛙つぶやく
独り言 七

遺伝子組み換え・遺伝子編集
これもてはやすマスコミ、学者
良いことばかり言っているが
遺伝子いじられた生き物嫌がる
10年20年経って出てくる
枯葉剤をあびたベトナム兵士
子孫たちに奇形が多発
つわりを軽くする魔法の薬
生まれた娘は17年後に陸ガンに
化学薬品の罪は深い

ご意見歓迎 いの旬

スペイン 常夏の島 カナリヤ諸島

須藤清成

アフリカ大陸の北西に浮かぶテネリフェ島やグランカナリア島などからなる7つの島々、スペインのカナリヤ諸島に、緑川君が退職旅行にと、一緒に2週間の旅をしました。

大西洋から突き出すようにできた火山島であるカナリヤ諸島は、年間平均気温が21℃と温暖で過ごしやすいため、ヨーロッパのハワイ、リゾート地として人気の場所です。

4つの国立公園と3つの世界遺産を抱え、透明度の高い海と白い砂浜のビーチ、富士山クラスの高さを誇るテルデ山、火山噴火によってできた奇岩など、ワイルドな自然とリゾートの両方を楽しめるスポットとなっています。

「常春の楽園」
ヨーロッパを中心とする多くの旅行者が訪れる、カナリヤ諸島。一年中海水浴が楽しめる温暖な気候から「常春の楽園」と呼ばれています。

カナリヤ諸島最大の都市、ラス・パルマ

スで6日、テネリフェ島5日、自炊しての観光旅行。

旧市街ベゲタ地区
伝統的なカナリア建築の家が建ち並び、世界遺産に登録された旧市街ベゲタ地区。ラス・パルマ観光の中心地です。



バルコニー通り



サンタ・アナ大聖堂



ラス・カンテラス・ビーチ



ケンジ ステファン スズキ

式の建物が立ち並んでいます。バルコニーの大きさはその家の主人の身分を表しているのようです。ベゲタ地区の市場で地元食材を購入、ワインも美味しい。

黄金色の砂浜

ラス・カンテラス・ビーチは、黄金色の砂浜が約3キロに渡り続く。徒歩圏内の人気観光スポットです。潮の流れが穏やかで、海水浴や日光浴を楽しんでいます。

奇跡的な出会い

カナリヤ諸島で日本人と会ったのは鈴木氏だけ、私たちと共通点は岩手出身。話



憲法九条のスペイン語

大西洋の島に「9条の碑」

宿からバスを乗り継いでテルデ市に、交通網が整備されており、町から町への移動はもっぱらバスです。ロータリーの隅に「ヒロシマ・ナガサキ広場」道に迷いながらたどり着いた。こじんまりとした。この高く掲げられた碑と、そのそばにスペイン語と英語と日本語で刻まれた「9条の碑」。

この高く掲げられた碑と、そのそばにスペイン語と英語と日本語で刻まれた「9条の碑」。

しをしながら、刺繍の話がでた。盛岡で友達の娘さんがデンマーク刺繍教室をしていると話す、その子の名前を聞いて、その子はデンマークで刺繍の勉強をしたときに2年間お世話したと懐かしく話してくれた。

鈴木氏は3月に日本を訪れる。24日盛岡で、友人の家族と一緒に会うことになっています。

ケンジステファンスズキ氏は、一関出身デンマーク国籍を環境活動家として、現在日本とデンマークを行き来し、積極的に講演活動をおこなっています。

和「の文字は、日本国憲法とその背景となった広島・長崎の被爆体験に捧げられた市民の深い平和に対する信念を力強く表していました。

非戦を誓った憲法九条は世界のさまざまなところに影響を及ぼしているのだと感じ、不戦を改めて誓いました。

日本国憲法制定後、前文の平和主義と、戦争を放棄し一切の戦力をもたないとした第九条の解釈を曖昧にして次々に変え、自衛隊から集団自衛権まで認めてしまった日本。

自民党安倍政権は、世界に誇る憲法9条改憲を進めようとしています。9条改憲No.1改憲発議を阻止する闘いが日本全土にひろがっています。改憲発議に反対する全国緊急署名を成功させましょう。